

Segunda Conferencia Internacional de la

Declaración Política sobre el Fortalecimiento de la Protección de los Civiles frente a las Consecuencias Humanitarias Derivadas del Uso de Armas Explosivas en Zonas Pobladas

San José, Costa Rica, 19-20 de noviembre de 2025

Excelencias, distinguidos delegados,

En primer lugar, deseo felicitar a Costa Rica por acoger la Segunda Conferencia de la Declaración EWIPA. Agradecemos su activo compromiso y liderazgo en estos debates. Pueden contar con el pleno apoyo de Italia.

Distinguidos delegados,

Abordar el uso de armas explosivas en zonas pobladas sigue siendo un desafío humanitario urgente. El uso de tales armas no solo puede herir o causar la muerte de civiles, sino que también su impacto sobre infraestructuras civiles críticas puede generar efectos indirectos y a largo plazo, provocando la interrupción de servicios esenciales y obstaculizando el acceso a una atención médica adecuada y a una educación apropiada.

La Declaración EWIPA aborda ambos desafíos. Junto con otros instrumentos humanitarios de gran relevancia, nos recuerda la importancia primordial de proteger a los civiles, en particular a los grupos más vulnerables, especialmente mujeres, niños, personas mayores y personas con discapacidad, así como a los trabajadores humanitarios y periodistas. Me enorgullece recordar que Italia ha sido un Estado signatario desde el principio, hace tres años, en consonancia con el firme y duradero compromiso de nuestro país con la asistencia humanitaria.

En tiempos de conflictos dramáticos en todo el mundo, en un contexto en el que las tecnologías emergentes desempeñan un papel cada vez mayor en los conflictos armados, debemos asegurar que los principios del Derecho Internacional Humanitario sigan estando en primera línea de nuestros esfuerzos colectivos.

La creciente urbanización de los conflictos pone en gran riesgo la vida de los civiles, y la injustificada e ilegal guerra de agresión de Rusia contra

Ucrania nos lo recuerda trágicamente cada día. Quisiera aprovechar esta oportunidad para reafirmar nuestra solidaridad con el pueblo de Ucrania, que sigue sufriendo el uso indiscriminado de armas explosivas por parte del ejército ruso. En este contexto, también deseo destacar la urgente necesidad de asistencia humanitaria para la población de Gaza y Sudán.

Distinguidos colegas,

Hoy estamos aquí reunidos para recordar que la cooperación internacional es esencial para brindar asistencia concreta a las poblaciones afectadas por los conflictos y para compartir las mejores prácticas. La fuerza de la Declaración EWIPA reside en su enfoque inclusivo. La contribución de las organizaciones internacionales y de la sociedad civil es fundamental para supervisar la implementación de la Declaración y traducirla en recomendaciones concretas.

La cooperación también es esencial para impulsar colectivamente la universalización de la Declaración Política. Hasta la fecha, ochenta y ocho Estados la han respaldado. Se trata de un señal importante de la amplia atención dedicada a este asunto. Sin embargo, no es suficiente. Italia hace un llamado a los Estados no signatarios a adherirse a la Declaración y a renovar su compromiso con la protección de los civiles.

Les agradezco.